



Mi Universidad

Controles de lectura

Pablo Javier Pinto Méndez

Parcial 3

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura En Medicina Humana

1er Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de noviembre de 2024

Dentro de lo que los antropólogos denominan "universales culturales empíricos", es decir rasgos culturales que atraviesan todos los socios humanos conocidos. Podemos ubicar las naciones sobre enfermedad y particularmente a los especialistas en salud o médicos (en términos genéricos). Esto desde ya responde a una cuestión ontológica de nuestra conformación como homo sapiens sapiens: la preocupación por la enfermedad, su sufrimiento y la curación. Al interrumpir la naturaleza de nuestra vida cotidiana como soldado linda granja, "la enfermera" pone en juego intentos para explicar y solucionar dicha "disrupción". Al estudiar las diferencias de creencias, prácticas y estilos de vida en torno a la enfermedad en la curación, los investigadores proponen hablar del sistema médico. Para referir al conjunto de representaciones y prácticas de forma de atención, técnica y techo de gáis involucrados en el acto de curación y tratamiento de la enfermedad. Estas sistemas reflejan realidades sociales. Así, condiciones como las diferencias de clase, veror quios de generos y relaciones interétnicas se ponen en juego en el contexto de cada sistema médico. A su respecto, los epidemiólogos y médicos sanitarios han hecho algo similar. Se cuenta de los correlaciones entre las fechas de mortalidad y morbilidad y las condiciones socioeconómicas de los grupos de estos insertos.

Introducción médica

Modelo médico hegemónico

Reproducción técnica y cultura

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Pablo

Desde la década de los sesenta y cr. particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina afecta y sobre todo ciertos aspectos tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos. Van desde la propia salud del sujeto incremento de la fragilidad negativa, hasta su incidencia en la economía política. (Continuo incremento del gasto de salud asistencial), pasando por la mediación de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir). Dicha crítica se refiere a la práctica biomédica del desarrollo no sólo en los países capitalistas, sino en mayor nivel. De desarrollo, si no también respecto de los países de socialismo real (o lo que quedó de ellos) y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. En este contexto se limita a analizar algunos procesos que operan en los países de mayor desarrollo capitalista. Los críticos fueron y son formulados por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Círculos sociales, médicos, salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al ca.

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Pablo

La OMS define la medicina tradicional como "la suma de conocimientos, técnicas y prácticas fundamentales en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas y que se utilizan para mantener la salud, tanto física como mental." (OMS 2013) pero además incluye la integración de la medicina tradicional con el sistema nacional de salud para que la medicina, y que ambas puedan funcionar complementariamente de manera eficaz. La médica convencional cuenta con especialidades igual que la medicina indígena: la especialidad para el temazcal, el uso de plantas y el aparato craneo-letal (2011). En la presente investigación profundizaremos, a través de su historia en entorno al uso de diferentes prácticas medicinales para que en farmacia pueda promoverse e informar de las técnicas.

Temazcal: En la tradicional cultura náhuatl, esta práctica como temazcal (temaz = vapor calli = casa) puede definirse como "casa de baño de vapor". Desde la antigüedad el temazcal ha sido un papel importante en la vida social y religiosa de los diferentes culturas mexicanas. Tras la llegada de los españoles, los castromberos y tradicionales cambiaron totalmente por la evangelización entre ellos el temazcal, ya que los priores

Analisis comparativo entre la medicina científica homogénea y las características generales de diferentes prácticas médicas.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Página 10

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas creencias y conocimientos sanatorios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), técnicas y manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La medicina científica (también conocida como práctica u occidental) es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema. Se salió para muchos cambios irreconocibles que se encuentran en los antiódos del ejercicio médico. Además de esa supuesta o contradicción se desvuelven en una convivencia constante de horizontes y de respeto entre ellos se lleva de lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional. Por parte de la empirica que la caracteriza o por la dimensión magico-religiosa, en la que está parcialmente basada. El scepticismo lleva a muchos veces el desprecio y la marginación. De estos prácticas, así mismo, el ser medicina científica consideraba legalmente como el sistema oficial de atención en salud en nuestro país, algunas personas la imparten con cierto paternalismo y predican a la personas la importancia de vivir a nadie con lo que es la medicina tradicional.

Referencias:

1. César Ceriani Cernadas. (2006, 3 octubre). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Revista Hospital Italiano B. Aires.
https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf
2. Spina, E. L. M. (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. <https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=4989316>
3. Dialnet, Medicina tradicional mexicana como alternativas de tratamiento desde la conquista, (1552) hasta el México actual. Una visión de enfermería. Temperamentvm.<https://ciberindex.com/index.php/t/article/view/e18055od/e18055od>
4. Pereyra-Elías, R., & Duilio, F. D. (n.d.). Medicina Tradicional versus Medicina, Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial?
<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>